

Fecha: 11-01-2026
 Medio: El Lector
 Supl.: El Lector
 Tipo: Noticia general
 Título: 2025: El año de los centenarios en la Biblioteca Nacional

Pág. : 9
 Cm2: 772,8

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:

Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida

2025: el año de los centenarios en la Biblioteca Nacional

El año 2025 quedará marcado como un período histórico para la Biblioteca Nacional de Chile, al conmemorarse tres centenarios de gran relevancia para el patrimonio cultural del país: los 100 años del emblemático edificio institucional, el centenario de la donación de la extraordinaria biblioteca del bibliófilo José Toribio Medina al Estado de Chile y los 100 años de la Ley de Depósito Legal. A estas efemérides se sumó, además, la celebración de los 80 años del Premio Nobel de Literatura otorgado a Gabriela Mistral.

Exposiciones y programación cultural

Durante el año, la Biblioteca Nacional desarrolló una nutrida cartelera de exposiciones y actividades culturales abiertas a la comunidad. Entre las muestras más destacadas se encontraron "El mundo en una biblioteca: Cien años de la donación de José Toribio Medina" y "Palacio de los libros: Historia visual de la construcción del edificio de la Biblioteca Nacional". A ellas se sumaron conversatorios, lanzamientos de libros, talleres, visitas guiadas y encuentros temáticos que

reforzaron el rol de la institución como espacio activo de difusión cultural. Aumento de visitas El 2025 registró un importante incremento en el número de visitantes. Actividades como Biblioverano, el Día de los Patrimonios y el Día de los Patrimonios para Niños, Niñas y Adolescentes convocaron a un público especialmente numeroso. Un hito clave fue la apertura de la Biblioteca los días sábado, lo que permitió ampliar el acceso a personas que no podían asistir durante la semana laboral.

Donaciones y adquisiciones

Las colecciones de la Biblioteca Nacional se enriquecieron significativamente gracias a valiosas donaciones y adquisiciones. Destacan más de 500 documentos del actor, director y docente Vicente Ruiz; un centenar de carteles históricos, archivos de audio, fotografías y documentos sobre la historia del afiche en Chile donados por el investigador y diseñador Alejandro Godoy Gómez; obras del ilustrador Víctor Arriagada Ríos (Vicar); y un valioso conjunto de primeras ediciones, manus-

critos, correspondencia y material gráfico de la escritora Marcela Paz, creadora de Papelucito.

Proyección social y territorial

Durante el año se reforzó el compromiso de llevar los contenidos de la Biblioteca Nacional más allá de sus muros. En este ámbito destacaron los proyectos sociales desarrollados junto al Servicio Nacional de Menores y el Servicio de Salud Metropolitano Norte, a través del programa Vivir Leyendo. Asimismo, la institución participó activamente en la Feria Internacional del Libro de Santiago, en el Ciclo de Pensamiento Mistraliano y en la difusión cultural mediante su programa radial La Proclama, emitido por Radio UNIACC.

Vínculos y cooperación institucional

En 2025, la Biblioteca Nacional fortaleció sus relaciones interinstitucionales mediante la firma de convenios de cooperación con diversas entidades, entre ellas el Instituto Santo Tomás, la Fundación Imagen de Chile, el Club Palestino, la Universidad de Aysén, la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad de Chile, la Universidad Tecnológica Metropolitana, el Servicio de Salud Metropolitano Norte, la Fundación COSMOS y la Universidad Andrés Bello. A su vez, mantuvo una activa participación en la Red Cultural Alameda.

Con estas acciones, la Biblioteca Nacional de Chile reafirma su rol como una institución clave en la preservación del patrimonio, la promoción de la lectura y el acceso democrático a la cultura, proyectándose con fuerza hacia los nuevos desafíos del país.



PDI detiene a mujer por reiterados robos en Parral

Detectives de la Brigada Investigadora de Robos (BIRO) Linares, detuvieron a una ciudadana chilena, mayor de edad y con órdenes de detención vigente, por su presunta participación en una serie de delitos de robos ocurridos en la comuna de Parral. Luego del trabajo investigativo y de análisis

policial, los oficiales lograron su identificación y materializar su detención, en la jornada de ayer, en un centro asistencial local. Los antecedentes fueron remitidos al Ministerio Público, siendo la mujer puesta a disposición del Tribunal de Garantía de Parral para su respectivo control de detención.